

Monument érigé en l'honneur du chef Peguis sur les terrains du palais législatif

En février 2017, le comité sur la commémoration du 200^e anniversaire du traité Peguis-Selkirk et de la visite de lord Selkirk à la colonie de la rivière Rouge en 1817 (aujourd'hui l'organisme Friends of the Peguis-Selkirk Treaty Inc.) a présenté une demande au gouvernement manitobain pour faire ériger un monument en l'honneur du chef Peguis sur les terrains du palais législatif.

Bien qu'on retrouve déjà un monument du chef Peguis au parc de Kildonan, à Winnipeg, ainsi qu'une statue de Thomas Douglas, le cinquième comte de Selkirk, à l'entrée est du palais législatif, les terrains du palais législatif n'accueillent aucun monument soulignant la contribution des Premières Nations.

Le monument proposé comportera une statue du chef Peguis le représentant de la tête aux pieds, à la manière d'un chef Sauteaux, et arborera des symboles pertinents des Premières Nations, comme une pipe cérémonielle, et d'autres images significatives, comme la médaille du traité.

Précédemment, le ministère de la Réconciliation avec les peuples autochtones et des Relations avec le Nord a engagé 500 000 \$ pour le monument, une somme qui a été approuvée par le Conseil du Trésor. Le comité présentera une demande de subvention au gouvernement du Canada et juge que les fonds nécessaires pour acquitter tout coût additionnel pourront être amassés par l'entremise de dons de particuliers et d'entreprises. Jusqu'à présent, une subvention de 15 000 \$ a été offerte par la Winnipeg Foundation.

Friends of the Peguis-Selkirk Treaty Inc. est un comité formé de bénévoles représentant notamment la Première Nation de Peguis, la nation des Ojibway Brokenhead, l'Assembly of Manitoba Chiefs, la Southern Chiefs' Organization Inc., l'Union nationale métisse Saint-Joseph du Manitoba, le Scottish Heritage Council of Manitoba Inc., la Lord Selkirk Association of Rupert's Land, la St. Andrew's Society of Winnipeg, l'archidiocèse catholique romain de Saint-Boniface, le diocèse anglican de la terre de Rupert, la Ville de Winnipeg, la Ville de Selkirk, la Société historique du Manitoba, le Musée du Manitoba, le Winnipeg Symphony Orchestra, le Musée des beaux-arts de Winnipeg, le Congrès canadien polonais – District du Manitoba, la cathédrale catholique romaine de Saint-Boniface et la cathédrale anglicane de St. John's.